

**IRELA – Instituto de Relaciones Europeo-Latinoamericanas (Hrsg.)
Manual para las Relaciones Europeo-Latinoamericanas/Handbook for European-Latinamerican Relations.**

Redaktion: Brigitte Farenholtz/Wolfgang Grenz. Madrid 1987, 772 S., ECU/US \$ 50.—

Auf ein Handbuch wie dieses haben Forschung und Praxis schon immer gewartet. Das 1986 gegründete Madrider Institut für europäisch-lateinamerikanische Beziehungen¹ dokumentiert mit diesem englisch/spanischen Kompendium weitestgehend komplett alle EG-europäischen Einrichtungen, die sich den Beziehungen zu Lateinamerika und der Karibik widmen. In Teil I sind zunächst die Brüsseler, sodann nach EG-Staaten geordnet, die übrigen Institutionen und Organisationen mit allen wesentlichen Angaben (Adresse, Leitung, Tätigkeitsschwerpunkt(e), Publikationsorgan(en)) aufgeführt. Teil II enthält einen entsprechenden Überblick für Österreich, die Schweiz und Schweden, ferner eine Liste aller für Lateinamerika und die Karibik einschlägigen Periodika sowie der wechselseitigen diplomatischen und konsularischen Vertretungen, Handels- und Banken-Repräsentationen, schließlich auch eine Zusammenstellung aller Institute, die die kulturellen Beziehungen mit Lateinamerika und der Karibik pflegen. Teil III erschließt mit alphabetischen Namens-, Regionen- und Sachindizes die Fülle der Informationen, die dieses Handbuch zum unentbehrlichen Hilfsmittel für jeden machen, der in seiner Beschäftigung mit diesen Regionen kompetenter Kontakte bedarf.

Karl-Andreas Hernekamp

**Norbert Pelzer (Hrsg.)
Friedliche Kernenergienutzung und Staatsgrenzen in Mitteleuropa**
Tagungsbericht der AIDN/ INLA Regionaltagung in Regensburg 1986, Nomos 1987, 394 S., 65,— DM

Fünf Monate nach dem Ereignis von Tschernobyl veranstaltete die Deutsche Landesgruppe der Association Internationale du Droit Nucléaire (AIDN/INLA) eine Tagung zum Thema »Friedliche Kernenergienutzung und Staatsgrenzen in Mitteleuropa«. Bei dem angezeigten Band handelt es sich um die Referate und Diskussionen dieser AIDN/INLA-Regionaltagung, die in Regensburg vom 22. bis 23. September 1986 stattfand. Der von Norbert Pelzer von der Universität Göttingen, einem bekannten Atomrechtler, herausgegebene Band gliedert sich in vier Sitzungsabschnitte, ein abschließendes Rundtischgespräch und einen Anhang. Die Sitzungsabschnitte umfassen die Tagungsreferate sowie jeweils einen zusammenfassenden Diskussionsbericht. Die einzelnen Abschnitte

¹ Vorgestellt von Wiegand, VRÜ 1987, S. 297 ff.